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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Brand- u. 

Katastrophenschutz, Ordnung u. Sicherheit 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 12.04.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:40 Uhr 

 Ort, Raum: Feuerwache, Lauenburger Postweg 7 

Sitzungsnummer: BKSOS/002/2022 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Herr Udo Behnke  

 Stadtvertreter/in 

Herr Dirk Bönning  

Herr Bernd Buck  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Frau Michaela Klinger  

Herr Uwe Kraft  

 Verwaltung 

Herr Kay Porath  

Frau Christina Tamm  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 22.09.2021 und 

10.11.2021 

 4   Bericht der Verwaltung 

 5   Einwohnerfragestunde 

 6   Anfragen 

 7   Information und Beratung  zur Ordnung und Sicherheit 

 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 10   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 11   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

    

 

Herr Behnke eröffnet um 18:42 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. 

Mit fünf anwesenden Mitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.  

 

 

 

 

   

 

 

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

    

 

Es gibt keine Wortmeldungen. 

 

 

 

Abstimmungsergebnis:  5 / 0 / 0 

   

 

 

 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 22.09.2021 

und 10.11.2021 

 

    

 

Die Billigung der Sitzungsniederschrift vom 22.09.2021 ist erfolgt. 

 

Abstimmungsergebnis:  3 / 0 / 2 

 

Die Billigung der Sitzungsniederschrift vom 10.11.2021 ist erfolgt. 

 

Abstimmungsergebnis:  3 / 0 / 2 
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zu 4 Bericht der Verwaltung 

 

    

 

Herr Porath antwortet auf die gestellten Fragen in der letzten BKSOS-Sitzung vom 26.01.2022 

wie folgt: 

 

 Anfrage Herr Rose: öffentliche Laubentsorgung 

 

Frau Achenbach teilte ihm hierzu mit, dass in der Vergangenheit im OT Bahlen, Alte Str., 

und im OT Vier, Lindenallee, und in der Rudolf-Tarnow-Str.  die Abfuhr des Laubes ent-

sprechend der Straßenreinigungssatzung durch eine Fremdfirma erfolgt ist. Die Straßen-

reinigungssatzung ist derzeit in Überarbeitung. 

 

 Anfrage Herr Rose: Aufstellen von Verkehrsspiegeln 

 

Eine Nachfrage am 11.04.2022 bei dem zuständigen Sachbearbeiter, Herrn Meincke, 

ergab, dass für den Bereich Ausfahrt Gartenstr./Schwanheider Weg noch kein Antrag zur 

Aufstellung eines Verkehrsspiegels gestellt wurde. Herr Meincke teilt mit, dass er sich 

die Örtlichkeit erst anschauen müsse. Ich wies ihn auf die gefährliche Situation in die-

sem Bereich hin (Schwanheider Weg Richtung Schwanheider Str. nicht einsehbar). So-

bald hier neue Informationen vorliegen, werden diese dem Ausschuss mitgeteilt.  

 

 Anfrage Herr Hilpert: Hinweisschild Sirene OT Bahlen 

 

Das defekte Hinweisschild an der Sirene im OT Bahlen wird in Abstimmung mit dem 

Ortswehrführer, Herrn Hilpert, nach der Bestätigung des Haushaltes 2022 ausgetauscht. 

Wann die Bestätigung des Haushaltes vorliegen wird, kann zur Zeit noch nicht gesagt 

werden.  

 

 Anfrage Herr K. Buck: Rufbereitschaft für Einsatznotfälle 

 

Frau Tamm hat diesbezüglich Anfragen an zwei Vermieter (AWG Boizenburg und Grand 

City Property GmbH) und an die ASB-Wohnungsnotfallhilfe in Hagenow gestellt.  

 

Die AWG Boizenburg hat der Stadt Boizenburg/Elbe für den internen Dienstgebrauch ei-

ne Telefonnummer von ihrem Techniker mitgeteilt. An diesen kann man sich in Notfäl-

len zu jeder Tages- und Nachtzeit wenden.  

 

Grand City hat eine Service-Nummer hinterlassen, die auch allen Mietern bekannt und 

365 Tage rund um die Uhr erreichbar ist.  
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Bei der ASB-Wohnungsnotfallhilfe wurde ebenfalls die Frage nach einer Notruf-Nummer 

für Notfälle gestellt, hier liegt jedoch noch keine abschließende Antwort vor. Die Anfra-

ge wurde an die Geschäftsleitung weitergegeben.  

 

 Anfrage Herr Behnke: defekte Schaltkästen Straßenbeleuchtung 

 

Herr Behnke teilt mit, dass zwei Schaltschränke im OT Bahlen, Alte Str. und Heckenweg, 

defekt sind und repariert werden müssen. Hierzu ist am 11.04.2022 eine E-Mail an Herrn 

Meincke erfolgt. 

 

Stand 19.05.2022: Der Auftrag zur Reparatur  ist in der 18. KW erfolgt. 

 

 Anfrage von Herrn B. Buck: MTW Gothmann 

 

Weitere Verfahrensweise mit dem MTW der FF Gothmann: 

- Fahrzeug wurde abgemeldet 

- Ein Kaufangebot für den MTW liegt beim Bürgermeister nur bedingt vor; der poten-

zielle Käufer hat lediglich sein Kaufinteresse bekundet, er muss das Angebot noch 

konkretisieren 

 

 Anfrage von Herrn Bönning bzgl. Beschaffung Notstromaggregat 

 

Die Haushaltsmittel in Höhe von 86.000,00 € wurden in 2020 als Komplettsumme ge-

plant, vorher (2019) war diese Maßnahme auf 2 Sachkonten, warum auch immer, aufge-

teilt. Auf dem einen Konto waren 56.000,00 € geplant und da sich herausstellte, dass die 

Summe voraussichtlich nicht ausreicht, wurden weitere 30.000,00 €, allerdings auf ein 

anderes Sachkonto, eingestellt.  

Die Summe von 86.000,00 € wurde dann als investiver Rest ins HH-Jahr 2021 übernom-

men. Da die Gelder bereits aus dem Jahre 2019 sind, musste hier eine Neuplanung der 

erforderlichen Mittel in Höhe von 86.000,00 € vorgenommen werden.  

In 2021 sollte die Beschaffung erst dann in Auftrag gegeben werden, wenn die Beantra-

gung von Fördermitteln mit entsprechender Rückantwort abgeschlossen ist. Zum Ende 

des Jahres 2021 entschied Herr Jäschke, dass die Beschaffung auch ohne Fördermittel 

erfolgen soll, da die Gelder im Haushalts vorhanden sind. Leider konnte diese Maßnah-

me in 2021 nicht mehr begonnen werden.  

 

Nach Bestätigung des Haushaltes 2022 werden die Ausschreibungsunterlagen an die 

KSM weitergeleitet.  

 

Diese Information ist auch an den Gemeindewehrführer, Herrn Buck, am 15.03.2022 er-

folgt.  

 

Stand 19.05.2022:  

Der neue Gemeindewehrführer, Herr Hilpert, wurde um eine Stellungnahme gebeten, ob 

schon vor der Bestätigung des Haushaltes 2022 mit der Maßnahme „Beschaffung einer mobi-

len Netzersatzanlage“ begonnen werden muss. Die Stellungnahme liegt noch nicht vor. 

 

 Anfrage von Herrn Behnke zur Beschaffung eines Zeltes für die Floriangruppe: 
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Die Ausschreibung für die Beschaffung eines Zeltes wurde abgeschlossen. 4 Angebote 

wurden angefordert und sind auch fristgemäß eingegangen. Die Frist zur Einreichung 

der Angebote ist am 31.03.2022 ausgelaufen. Eine Endabstimmung fand am 08.04.2022 

mit dem Leiter der Floriangruppe statt. Die Vergabedokumentation wurde erstellt, eben-

falls der Auftrag (Unterschrift steht noch aus).  

 

Herr Porath informiert weiterhin über den Eingang eines Schreibens vom 05.04.2022, Eingang 

bei der Stadt Boizenburg/Elbe am 07.04.2022, vom Ministerium für Inneres, Bau und Digitalisie-

rung M-V bezüglich der Beantragung von Fördermitteln (SBZ) für die Beschaffung eines HLF. 

Der Antrag wurde abgelehnt. Die Stadt Boizenburg/Elbe hat jedoch die Möglichkeit, bei Fortbe-

stand der Antragsvoraussetzungen bis zum 15.11.2022 einen erneuten Erstantrag zu stellen.  

Die Stadt Boizenburg/Elbe hat binnen einer Monatsfrist die Möglichkeit, gegen diese Entschei-

dung Widerspruch einzulegen.  

Es ist angedacht, die geplanten finanziellen Mittel für die Beschaffung eines HLF im Haushalt zu 

belassen und es sollte dann ein erneuter Förderantrag bis zum 15.11.2022 gestellt werden.  

 

Herr Buck stellt den Antrag, die Verwaltung zu beauftragen, einen vorzeitigen Maßnahmebeginn 

zu beantragen und dann zum 15.11.2022 einen erneuten Antrag auf Sonderbedarfszuweisung zu 

stellen. Weiterhin muss die Entscheidung hinsichtlich beantragter Fördermittel aus der Feuer-

schutzsteuer abgewartet werden.  

 

  Abstimmung:   5 / 0 / 0 

 

Für die Beschaffung eines HLF 20 erfolgte ein Beschluss, in dem eine Verpflichtungsermächti-

gung in Höhe von 450.000,00 € beschlossen wurde.  

 

Herr Behnke stellt den Antrag, die Verwaltung zu beauftragen, bei Herstellerfirmen nachzufra-

gen, inwieweit die geplanten 450.000,00 € zur Beschaffung eines HLF 20 noch ausreichend sind, 

da die momentane Preisentwicklung nach oben geht.  

 

Herr Porath informiert über den Hangabrutsch im OT Vier: 

Die Stadt Boizenburg/Elbe hat ein geologisches Gutachten in Auftrag gegeben. Es sind mittler-

weile 5 Probebohrungen erfolgt, um die Beschaffenheit des Hanges zu ermitteln. Erst nach Ab-

schluss dieser Untersuchungen kann eine Entscheidung über weitere Maßnahmen getroffen 

werden.  

Vorerst wurde ein Annäherungsverbot für die Anwohner und auch Besucher ausgesprochen, der 

untere Weg wurde gesperrt. Diese Maßnahmen sind im Rahmen der Gefahrenabwehr erfolgt.  

 

Herr Porath informiert auf Grund einer Anfrage eines Ausschussmitgliedes, dass der Bürgermeis-

ter auf der Facebook-Seite der Stadt Boizenburg/Elbe zu diesem Sachverhalt Stellung genom-

men und Anfragen beantwortet hat.   
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zu 5 Einwohnerfragestunde 

 

    

 

Herr J. Bönning stellt in Bezug auf die öffentliche Laubentsorgung die Anfrage, wann mit einer 

Satzungsänderung zu rechnen ist? 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

zu 6 Anfragen 

 

    

 

Frau Klinger stellt die Anfrage, warum auf dem Spielplatz im OT Bahlen eine neue Schaukel 

unmittelbar neben einer bereits vorhandenen Schaukel aufgestellt wurde? 

 

Info durch den zuständigen Sachbearbeiter, Herrn Meincke, am 19.05.2022:  

Die neue Schaukel wurde über Spendengelder finanziert. Somit stehen auf dem Spielplatz im OT 

Bahlen nun zwei Schaukeln zur Nutzung zur Verfügung. 

 

Herr Buck stellt zum Bohrbrunnen OT Vier die Anfrage, warum im Kennziffernspiegel im Februar 

2022 auf dem entsprechenden Sachkonto noch 86 T€ ausgewiesen sind und lt. Information von 

Frau Tamm für dieses Vorhaben nur noch 21 T€ zur Verfügung stehen. Wie erklärt sich die Diffe-

renz? Mittlerweile liegt ihm der korrigierte Kennziffernspiegel vor. 

 

Frau Tamm teilt mit, dass ihr nach mehrmaliger Rücksprache mit dem Bereich Finanzen die In-

formation gegeben wurde, dass die Mittel für den Löschbrunnen aus 2019 und 2020 nicht mehr 

als investiver Rest übertragen werden können, somit stehen nur noch die Mittel aus 2021 zur 

Verfügung, die jedoch für die Errichtung eines Löschbrunnens im OT Vier nicht ausreichen. Aus 

diesem Grunde muss die Bestätigung des Haushaltes 2022 abgewartet werden. 

 

Herr Behnke stellt nochmal eine Anfrage bezüglich des Unterflurhydranten im OT Bahlen, An 

den Gildewiesen. Frau Tamm hat ihn informiert, dass diese Angelegenheit weitergeleitet wurde. 

Es existiert in diesem Bereich ein Unterflurhydrant, der jedoch bei Starkregen unter Wasser 

steht. In diesem Bereich wurde zum damaligen Zeitpunkt das Gelände erhöht. Der Hydrant ist 

schlecht zu sehen. Inwieweit wurde hier schon etwas unternommen? 

 

Frau Tamm teilt hierzu mit, dass der gesamte Vorgang mit entsprechenden Fotos dem zuständi-

gen Mitarbeiter, Herrn Meincke, zur weiteren Bearbeitung per E-Mail übersandt wurde. Herr 

Steffes erhält diese E-Mail im Nachgang zur Info.  
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Herr Behnke regt an, den Hydranten besser zu kennzeichnen und auch entsprechend zu sichern, 

damit in Zukunft keine LkW’s diesen Platz zum Wenden mehr nutzen können. 

 

Herr Buck fragt an, wie weit der Glasfaserausbau in den Ortsteilen vorangeschritten ist? 

Es sind bisher noch keine Vorbereitungen getroffen worden, nicht bei den Gerätehäusern und 

auch nicht bei einer Vielzahl von Privathaushalten. 

 

Herr Steffes wird hierzu bei dem verantwortlichen Mitarbeiter entsprechende Informationen 

einholen. 

 

Zu diesem Thema wurde noch kurz diskutiert.  

 

Herr Kraft stellt die Anfrage, ob es möglich ist, die Beschilderung des Fuß- und Radweges ent-

lang der alten B 5 (zwischen Stadt und Bahnhof) sowie auch die Weiterführung durch den Tun-

nel, Berliner Str. und in der Fritz-Reuter-Str. durch die Verwaltung überprüfen zu lassen. Es gibt 

bei der Beschilderung Irritationen. 

 

Herr Behnke merkt an, dass die Haltelinie in der Stiftstr./Auffahrt zur Schwartower Str. dort nicht 

zutreffend ist, auch hier müsste die Beschilderung überprüft werden. 

 

 

 

   

 

 

 

zu 7 Information und Beratung  zur Ordnung und Sicherheit 

 

    

 

Herr Porath informiert, dass im Hauptausschuss am 11.04.2022 das Einvernehmen erzielt wurde, 

dass die vom Bewerber für die Position „Fachbereichsleiter für Ordnung“ geforderte Beförde-

rung nicht gewährt wird. Es ist also davon auszugehen, dass der Bewerber seine Bewerbung 

zurückziehen wird, das Stellenbesetzungsverfahren abgebrochen wird und somit die Stelle neu 

auszuschreiben ist. 

 

Es wurde noch kurz über die Thematik diskutiert. 

 

Herr Porath merkt an, dass sich der Kandidat jetzt positionieren muss, hierfür bekommt er 3 bis 

4 Wochen Zeit. Erst dann kann das Verfahren fortgesetzt werden.  
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zu 9 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

    

 

Die Öffentlichkeit der Sitzung wird wieder hergestellt. 

 

 

 

 

   

 

 

 

zu 10 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 

 

    

 

Im nicht öffentlichen Teil wurden keine Beschlüsse gefasst. 

 

 

 

 

   

 

 

 

zu 11 Schließen der Sitzung 

 

    

 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Behnke, schließt um 19:40 Uhr die Sitzung. 

 

 

 

 

   

 

 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 24.05.22 
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Christina Tamm 

Protokollführer/in 

 

 

 

 

 

Udo Behnke 

Ausschussvorsitzende/r 
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